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112學年度第 1學期班（畢）聯會各班建議與答覆 
 

時間：中華民國 112年 11月 22日(星期三)上午 10時至 11時 42分 
地點：本校仁愛樓四樓綜合活動教室 A 

 
壹、主席致詞：各處室主任、師長以及各班級代表，大家好。今天召開 112-1班聯

會議，首先恭喜在場各位同學當選班級代表，並感謝各位願意付出、
肩負責任，共同參與校務或為班上同學凝聚意見來發聲。 

  一、學校非常重視同學們的意見，透過民主教育機制，建立雙向溝通的平台，
學習公民風範及民主素養，並珍惜言論自由、民主自由。 

  二、訓練溝通能力，請理性溝通，有禮貌、清楚地提出良性建議。 
  三、表意權建立在尊重他人上，兼顧法、理、情，所提建議符應大家共識與權

益。 
  請彼此尊重，好好闡述意見，心平氣和地溝通。預祝今天會議非常順暢，有個

愉快的溝通平台，謝謝大家。 

   
貳、各班級建議與答覆： 
 ●商一甲建議：福利社早餐菜色改善賣蛋塔、鍋燒意麵。                  
  員生社答覆：供餐廠商回覆，蛋塔需冷藏，常溫容易酸壞；鍋燒意麵煮製後超

過 20分鐘，麵體會糊掉並吸乾湯汁。這兩項不適合供應員生社，
另提供其他品項。 

     補充：員生社於 10月底提供早餐預訂，品項很多並增加飲料及湯品，定
期視天氣情況換單，訂購時請用真名才會生效（藝名訂購以棄單
處理），請同學多加善用預訂系統。 

  校長補充：同學們的健康是我們最重視的，提供美味、多元餐點前，首先考量
衛生安全問題，若有新鮮保存度旳疑慮，供應上會有困難；其他合
理菜色的建議，學校有其機制做調整及提供。 

 
   
  ●商一丙建議：一、園遊會可以在假日嗎？ 
        二、升旗進場建議可以不要用跑的嗎？ 
          說明：一、因為可以不要帶著上課的心情來園遊會。 
        二、因為女生穿裙子跑步不方便。 
  訓育組答覆：一、考量假日同學或許有其他安排，建議維持平常日。 
   校長補充：建議應有論述、理由與依據。反向思考：也會有同學不想帶著上

課的心情假日來學校。校慶園遊會舉辦日期，是經過諸多評估與
考量；利用星期六日舉辦校慶園遊會，必須星期一至五擇期補休，
補休日如遇有外部檢定與競賽，參與檢定與競賽之同學的權益受
損，種種全體考量，請同學理解。 

  教官室答覆：二、因時間有限須掌握時效，故請動作迅速，亦可討論是否提前 5
分鐘或其他建議。           

       補充：若是行動不便、受傷就診過有證明，無法配合大家一起進場，
同意在操場旁休息；另，學校只規定穿著制服，無要求一定
要穿著裙子。           

          各位同學若有任何疑問及建議，請隨時至相關處室反映，我
們會給各位同學答覆並立即處理。 

       提醒各班班畢聯會代表，請記錄答覆重點並回去轉達給提出建議之
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同學及全班同學知曉。 
 
 
 ●資一乙建議：一、書包 
        二、團膳 
     說明：一、書包功能性不佳，裝的東西很少。 
        二、如果不吃團膳還要繳錢，合理嗎？ 
  學務處答覆：一、書包功能為裝書本書籍，若要裝其他東西，建議自行背背包，

以往有建議購置後背包，但因背書太重、不實用，而導致回
歸側背書包。 

           補充：會後進行問卷調查。(問卷調查結果如附件) 
  柏樺組長補充：曾經發問卷調查過，也請有需求者至員生社登記訂購，但只有 3

個登記，有意願購買的人數太少。材質好的，購買人數少，成
本就高；便宜的材質差，負荷不了書本重量容易破損。 

  家興組長補充：請提出具體建議，如：多大、樣式、顏色、舒適性、材質、價
錢等等，且每個人觀點、家庭經濟狀況不同，都無法滿足每個
人，有人喜歡有人不喜歡，最終無法做出一致的選擇。學校提
供一個最耐用、價格最便宜的側背書包，其他有需求的同學，
可以自行加帶手提帶及後背包。  

  學務處答覆：二、學校若請假（公、病、事假），不吃團膳一律有退費，其他無
不吃團膳之理由，除非特殊原因（例：家人每天幫你帶或送
午餐）。 

   
 
  ●技一甲建議：辦理期末火鍋 and 烤肉活動。 
     說明：因聯繫全校師生的感情，本班建議每人收 300元，來辦理火鍋及

烤肉大會，可自行評估是否參與。附：歡歌比賽                 
  訓育組答覆：教室電力無法負荷，另考量無適當烤肉場地（復原與空氣污染問

題），不建議辦理。學期末會辦理歌唱大賽，歡迎踴躍報名。 
  庶務組答覆：學校是教育場所，受限於場地無法如建議舉辦烤肉或火鍋活動，

但仍會規劃合適的活動增進師生交流，例如訓育組舉辦之歌唱大
賽，歡迎踴躍參加。 

    總務主任補充：加強宣導，請同學愛惜班級及學校公物，並養成隨手關水電的
好習慣；無障礙電梯請留給真正有需要、行動不便及身體不舒
服的師生；廁所有漏水請立即通知總務處維修。 

    校長補充：感謝技一甲同學很完整說明建議是經由班會討論出來，為了聯
繫全校師生感情，用意非常好。但火鍋及烤肉有安全上的考量，
並請正視 SDGs環境永續與節能減碳，需要大家一起響應與支持。 

         跟一年級的同學預告，學校規劃二年級有公民教育訓練活動，
三年級有校外教學參觀活動，透過多元活動連繫同儕感情，留
下高中美好回憶，敬請期待。其他會併同慶典活動持續規劃，
譬如下個月聖誕節活動、配合聖誕節的英文歌唱比賽，接續 1
月土商好聲音歌唱大賽等，請同學們踴躍參與。          

 
 
 ●廣二甲建議：廣播聲量過小。 
          說明：下課時，廣播聲小沒辦法聽到廣播內容。 
  設備組答覆：廣播聲量一般聽起來夠大聲，先前已處理過，可能有部份地區死
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角或下課時環境音量太大，請同學注意聆聽。另，教室廣播喇叭
（門上面的）非屬設備組管理。 

  庶務組答覆：再與廠商評估是否可再將廣播聲量放大，另各班級設有班級分機，
請各處室廣播特定同學或事項時，可善加利用。 

  汶峰主任補充：請各位同學遇各項設備故障時，請立即報修及反應，各相關處
室會立即處理。 

    瓊琳主任補充：幾週前總務處幾位同仁站在各處聆聽廣播，請同學多加利用線
上報修系統填報或至總務處反應，我們會立即處理。 

    同學建議：活動中心、工教樓測量教室沒有廣播系統。 
  家興組長補充：請各班勿將電話線拔除拿來充電，造成教室分機打不通，無法

連繫個人，只好對全校廣播。 
    校長補充：在行政會報加強宣導，請各處室轉知教職同仁，廣播時放慢速

度、口齒清晰及話筒聲音調大。 
 
 
  ●建三甲建議：希望冷氣加值能多開放一天。 
        說明：因冷氣卡可能在星期三～五期間沒錢，如果多一天的話，在炎熱

的時候就不用等太多天。 
  庶務組答覆：冷氣儲值卡每班可申辦 2張，且每張卡的儲值金額可以 800元為

單位，一次儲值 800元或 1600元或 2400元等，如事先妥善規劃，
不致於造成因無餘額無法使用冷氣的窘境。 

   校長補充：未來朝自動儲值機努力及規劃。 
 
 
  ●建三乙建議：網路好一點。 
          說明：教室網路太爛。 
  設備組答覆：？不太清楚陳述。若是有線網路，有測試過，達 304Mbps，無線有

26 Mbps（10/11下午測），不能算慢。 
。  同學建議：電腦教室（三）、電腦教室（四）、投資理財教室、商教樓 3樓專

題製作教室網路也很慢。 
  汶峰主任補充：會後請設備組去測試及處理。 
  設備組長補充：11/30及 12/1再次做測試。（如附件） 
         測試結果：電（三）及電（四）有限速，但還是很快！ 
              建三乙，沒限速，超級快！ 
              投資理財教室沒 Key，會再找時間去測。 
              商教樓 3樓專題教室交換器還在修，修好再去測。 
 
 
 ●商三乙建議：一、去除帶刺植物。 
        二、不要太常修剪大型樹木。 
        三、多種樹。 
        四、建議每班提供一張電梯卡。 
     說明：一、常有同學在學校修剪樹木、草叢後，遭帶刺植物刺傷。 
        二、太常修剪大型樹木會沒有遮避處。 
        三、希望能美化校園。 
        四、希望每班發放一張電梯卡，這樣在同學需要時，可以即時使

用，若怕有濫用情形，可讓班導師保管。 
  庶務組答覆：一、中庭帶刺植物為九重葛，已長成多年，是否移除非庶務組所
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能決定，將配合學校決策進行處理。 
        二、本校除年度定期微修剪及有危險疑慮的預防性的修剪外，未

經常修剪大型樹木。 
        三、美化校園是總務處的目標，唯受限於經費，目前正進行校園

整體規劃，如國教署有計畫補助，將撰寫計畫以爭取經費，
以增進校園綠美化 

        四、同學如有因行動不便需要使用電梯時，可隨時至總務處提出
申請借用電梯磁扣。 

  建二甲補充：運動會前練習跌倒受傷，至總務處申請電梯磁扣，但總務處未給
磁扣。 

  瓊琳主任補充：諸多老師來反應，且導師會報有老師提議：行動正常的學生貪
圖方便自行使用電梯之情形屢見不鮮，顯示感應磁扣的核發與
管制機制已形同虛設，並請總務處協助落實管控，讓學生從生
活中學會遵守規範。藉此會議，總務處加強宣導：行動正常的
學生請走樓梯對身體好，請班級代表回班上務必轉達全班同學。 

    校長補充：電梯請留給有需要的人使用，提供磁扣的機制是有需求才向總
務處申請，而非申請磁扣備用或請導師代管。 

 
 
參、臨時動議（臨時建議事項） 
  建三甲建議：請改善外套品質。 
  汶峰主任答覆：今年由不同運動服廠商得標，品質提升、外套不容易破損，如

有需求的高二、三同學請至員生社購買。 
    校長補充：前人種樹，後人乘涼。同學們提出的意見，學校會把意見反映

給相關承辦人員，在下一次購置新批物品時改善與精進。 
 
  商三乙提問：有關三年級學生紀念衫，是退費還是補發一件？ 
  瓊琳主任答覆：由於家長會吳委員的贊助，高三已購買紀念衫的同學會退費，

未購買的高三同學會補發一件紀念衫。 
    校長補充：因員生合作社盈餘不足於應付每年的紀念衫的龐大費用，經 108

年 2月理監事會議決議通過三年發放一次。今年高三同學在小
高一時已領有一件紀念衫，所以才沒有發放給高三同學，特此
說明原由。 

  汶峰主任補充：往後若沒有家長委員捐助，則回到三年領一次紀念衫的機制，
原則上會發放給高一同學，可以穿滿三年，等高二高三時不再
發放。 

 
  建二甲建議：建議員生社退費不要退到學生證裡，有些同學不會去員生社消費

或不會記得退多少錢。 
  汶峰主任答覆：請員生社將每月退費明細發放給同學知曉。同學即使沒有去員

生社消費，畢業前員生社會將餘額以現金方式退給各位同學。 
 
  技一甲提問：麥寮線校車未到時間提前開走，建議等到所有同學上車再開車或

等時間到再發車。 
  生輔組長答覆：請同學提前 5至 10分鐘去等車，若有提前發車情事，請當天馬

上跟車長或至教官室反應，契約有明訂罰則，即時反應、即時
處理。 
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  廣三甲建議：實習大樓和忠孝樓中間的走廊上有燕子鳥窩，是否可以移除？因
為鳥屎很難清理，也擔心有禽流感衛生問題。 

    瓊琳主任答覆：這次川堂整修有發現鳥窩，會儘快處理實習大樓川堂上的鳥窩。 
    校長補充：在生態保育狀況下，已經有影響到衛生安全等等問題時，就會

做處理。 
 
  資三甲建議：員生合作社早餐訂購表單太過精簡，如要購買第二份時，還要再

填一次表單。 
  汶峰主任答覆：會將建議轉達給員生合作社。 
   員生社答覆：早餐預購表理事主席已修改，可重覆主餐訂購嘍！ 
 
  建二甲建議：台西客運的交通車有殘障車位的車型，因座位面向走道，在滿位

時有安全問題，建議不要有這種殘障車位的車型當成學生交通車。 
  家興組長答覆：會要求台西客運公司統一車型為原則。 
         有時效性、安全性的問題，請同學們即時反應給車長或教官室，

我們一定會即時處理。 

   
  偉全主任補充： 
    一、效率、執行力與競爭力。各位是各班經由民主程序選出來的典範，肩

負責任與權利，請把今天的聲音傳達給全班的同學，避免每學期都問
重覆問題。 

    二、各位手上有拿到餅乾的同學，代表你很守時，反之，希望這些同學能
有時間觀念。 

    三、有禮貌能真誠地顯示對師長及他人的尊重。 

 
 
肆、校長勉語： 
  一、遇到任何問題，請同學們即時反應，學校會即時處理，不一定要等到班聯

會共同集會時再來處理，麻煩各班級代表轉達給全班同學。 
  二、今天的會議，各位同學展現絕佳公民素養，都很有禮貌且理性地具體發言，

所提建議對學校有一定的幫助，整體表現良好，請大家給自己掌聲。 
 
伍、散會 

 

再度提醒各班班聯會代表： 
一、彙整提出建議前，請先行至校網－最新消息－表件目錄－行政單位點

選學務處訓育組－按關鍵字搜尋，參閱 104至 111學年度之班聯會議
各班建議與答覆，以免過多重覆問題。 

二、請務必將會議中各處室的答覆完整轉達給全班同學知曉。 
三、請於班會時間加強宣導：有任何問題，請即時至相關處室反應，即時

反應，即時處理，有效率地解決問題。 


